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КОГДА ПОЙДЁТ 

«ЧИСТАЯ ВОДА»?
А сначала, как прозвучало 

на совещании, — о весьма 
перспективной программе 
«Чистая вода». Кстати, в од-
ном из недавних номеров «Ор-
ловской правды» мы уже рас-
сказывали о ней нашим чита-
телям. Сегодня — новые фак-
ты и некоторые подробности.

Не хотелось бы повторять-
ся, говоря об известных, даже 
банальных, вещах, но, как ни 
крути, а без воды — стоп ма-
шина. А человек — биологи-
ческая машина, работающая 
на воде. И жизненно важный 
вопрос: на какой? Недаром же 
знаменитый французский хи-
мик и микробиолог Луи Пас-
тер заметил, что человек вы-
пивает 90 процентов своих бо-
лезней.  

Заметьте, учёный говорил о 
благословенном с экологи-
ческой точки зрения 19-м ве-
ке. Нам, жителям 21-го, в этом 
плане особенно похвалиться 
нечем. Воздух больших горо-
дов безнадёжно испорчен 
ядовитым выхлопным чадом. 
Вода... От неё за версту несёт 
хлоркой. Да, с микроорганиз-
мами эта «химия» расправля-
ется недурно. А заодно... и с 
человеческими организмами: 
хлор, вступая в реакцию с на-
ходящимися в воде органи-
ческими веществами, образу-
ет так называемые мутаген-
ные соединения. Накаплива-
ясь в человеческом организ-
ме, эта дрянь провоцирует ра-
ковые заболевания...

А ещё в воде неплохо себя 
чувствуют — особенно в на-
ших латаных-перелатанных, 
проложенных ещё при царе 
Горохе водопроводах, армии 
всевозможных вирусов, живут 
опасные бактерии, отравляют 
воду и соли тяжелых метал-
лов... 

Между тем вода обтекает 
любые законы. В том числе и 
те, которые касаются непо-
средственно её самой. Напри-
мер, согласно статье 19 Феде-
рального закона «О санитар-
но-эпидемиологическом бла-
гополучии населения» питье-
вая вода должна быть абсо-
лютно безопасной в эпидеми-
ологическом и радиационном 
отношении, безвредной по хи-
мическому составу. Но кто ви-
дел такую живую воду? Про-
ведённые в нашей области 
специалистами территори-
ального управления Роспот-
ребнадзора в 2006 и 2007 го-
дах исследования проб воды 
по микробиологическим пока-
зателям дали неутешительные 
результаты: 20% проб не соот-
ветствовали гигиеническим 
нормативам. 

Формула чистой воды хо-
рошо известна. И важнейшая 
её составляющая — финансы. 
Их катастрофически не хвата-
ет. Чтобы освежить на 58% из-
ношенную систему водоснаб-
жения и водоотведения нашей 
области, нужны миллиарды 
рублей. Таких средств, конеч-
но, не сыщешь в региональ-
ном бюджете. Да и в феде-
ральном тоже.

Не сразу новый водопро-
вод строится. Губернатор об-
ласти Е.С. Строев, а вслед за 

ним и руководитель департа-
мента строительной и жилищ-
но-коммунальной политики 
Е.Н. Вельковский постоянно 
тормошат руководителей му-
ниципалитетов, органов мест-
ного самоуправления, застав-
ляют их искать средства на ре-
шение водного вопроса. 
Сегод ня реализуется немало 
федеральных целевых про-
грамм, в которые на равных с 
другими участниками никто не 
мешает войти и нашим город-
ским округам и муниципаль-
ным районам. Было бы жела-
ние.

Программа «Чистая вода», 
которую инициировал спикер 
Госдумы Б.В. Грызлов, — ещё 
один такой шанс. Сегодня 
идёт активная её разработка 
— создана межведомственная 
рабочая группа во главе с за-
местителем Председателя 
Правительства РФ (сейчас — 
и.о. — Н.С.) А.Д. Жуковым. 
Ответственным за подготовку 
программы определено Ми-
нистерство экономического 
развития и торговли РФ. Пред-
полагается, что она станет та-
кой же действенной, как дру-
гие известные федеральные 
программы: «Социальное раз-
витие села», «Обеспечение зе-
мельных участков инженерной 
инфраструктурой» и т.д. 

Основная цель проекта оп-
ределена так: «...Улучшение 
качества питьевой воды, по-
даваемой населению, и дове-
дение услуги по водоснабже-
нию до уровня, отвечающего 
потребностям жизнедеятель-
ности человека». В рамках 
программы «Чистая вода» на-
мечается принятие федераль-
ных законов «О водоснабже-
нии» и «О питьевой воде и пи-
тьевом водоснабжении». Ме-
роприятия,    связанные    с    
улучшением качества и эконо-
мией питьевой воды, будут по-
этапно финансироваться (на-
пример, установка оборудо-
вания для доочистки  воды, 
подаваемой в наиболее   важ-
ные   для   жизнедеятельности  
населения объекты — детские 
сады, школы и т.д.).

В департаменте строитель-
ной и жилищно-коммунальной 
политики области рассудили 
примерно так: пока «Чистая 
вода» будет обретать чёткие 
контуры реальной федераль-
ной целевой программы, в ре-

гионе параллельно должна ид-
ти активная подготовительная 
работа. Тогда, при случае, 
можно будет без труда, как 
любит повторять губернатор 
Е.С. Строев, «заскочить в пер-
вый вагон».

— Когда мы подготовим 
свою региональную програм-
му «Чистая вода»? — спросил 
Е.Н. Вельковский. И сам же 
определил: — Давайте так: че-
рез месяц районы представ-
ляют свои программы в наш 
департамент — замена водо-
водов по населённым пунк-
там, скважин, обустройство 
очистных сооружений и т.д. — 
с необходимым объёмом фи-
нансирования. Давайте зай-
мёмся работой над этой про-
граммой так, чтоб не было 
стыдно.

КРЕПКИЙ ОРЕШЕК 

— ЭТОТ ФОНД
Как известно, государство 

решило рублём поддержать 
изрядно пробуксовывающую 
реформу ЖКХ, положив в спе-
циально созданный Фонд со-
действия реформированию 
жилищно-коммунального хо-
зяйства 240 млрд. рублей. Это 

средства (рассчитанные до 
2012 года) на проведение кап-
ремонта жилья и переселение 
жильцов из авариек. 

Пока финансовый пряник 
получило несколько регионов 
— уж слишком жесткое сито 
отбора. Как сказал в интервью 
одной центральной газете 
сот рудник Фонда, «делегации 
из регионов у нас днюют и но-
чуют, доводя документы до 
нужной кондиции». 

Орловская делегация — 
вспомните начало этого мате-
риала — наведалась в Белока-
менную уже раз семь. Даже 
малейшая шероховатость, на 
которую натыкаются в пред-
ставленном пакете докумен-
тов, — гарантия «захода на но-
вый вираж». 

Как сообщил начальник об-
ластного управления жилищ-
но-коммунального хозяйства 
А.Н. Крапивченков, 24 апреля 
руководством Фонда содейст-
вия реформированию ЖКХ 
была одобрена заявка нашей 
области на получение финан-
совой помощи для проведе-
ния капитального ремонта и 
расселения людей из аварий-
ного жилого фонда. В заявке 
— 20 муниципальных образо-
ваний и три города: Болхов, 
Ливны и Мценск. 

— Да, Ефим Николаевич 
нас справедливо критикует, — 
признал А.Н. Крапивченков, 
но счёл нужным добавить: — И 
всё же... там очень строго под-
ходят к проверке документов. 
Практически все представлен-
ные муниципальными образо-
ваниями документы нам при-
ходится дорабатывать. Наде-
юсь, уже в ближайшее время 
все замечания Фонда мы уст-
раним и получим денежные 
средства.

На это Е.Н. Вельковский 
среагировал довольно резко: 

— У нас всегда так: создаем 
себе проблемы, а потом их ге-
роически преодолеваем. Да 
ещё за такую свою дурь требу-
ем награды... 

Но заполучить в руки же-
ланный федеральный «пря-
ник» — ещё полдела. Деньги, 
которые поступят из Фонда, 
не должны валяться без дела. 
А чтобы не терять драгоценно-
го времени, чтобы можно бы-
ло сразу же начинать осваи-
вать поступившие средства, 
на местах для этого всё долж-

но быть готово. Как сказал 
Е.Н. Вельковский, обращаясь 
к участникам совещания, 
«подготовьтесь так, чтобы се-
годня деньги поступили, а за-
втра вы уже начали их исполь-
зовать. Чтобы белые мухи вам 
не помешали». Нужно, напри-
мер, укреплять стройподраз-
деления, стройгруппы, а где 
их нет — срочно создавать. 
Как известно, средства выда-
ются непосредственно на каж-
дый конкретный дом — адрес-
но. Их нельзя будет переки-
нуть с одного объекта на дру-
гой — каждый рубль должен 
пойти туда, куда нужно. 

Но и это ещё не всё. Пока 
будут поступать первые де-
ньги, нужно  уже готовить ма-
териалы и на финансовую под-
держку из Фонда на следую-
щий год.

...На следующий день пос-
ле совещания мы позвонили 
Е.Н. Вельковскому, который 
ездил с губернатором области 
Е.С. Строевым в Москву — за 
деньгами. 

— Из Фонда содействия ре-
формированию ЖКХ наша об-
ласть получила около 300 мил-

лионов рублей, — сказал Ефим 
Николаевич. — Губернатор об-
ласти Егор Семёнович Строев 
и генеральный директор Фон-
да содействия реформирова-
нию ЖКХ Константин Георгие-
вич Цицин подписали согла-
шение о софинансировании 
региональных адресных про-
грамм по проведению капи-
тального ремонта многоквар-
тирных домов и переселению 
людей из аварийного жилого 
фонда. Глава Фонда вручил 
два платежных  поручения: на 
224,3 млн. рублей (на капре-
монт жилья) и 48,6 миллиона 
— на переселение людей из 
аварийных домов.  

К сожалению, первый транш 
прошёл мимо города Орла, а 
также Должанского, Красно-
зоренского и Новодеревень-
ковского районов. В подготов-
ленных областным центром и 
районами пакетах документов 
оказалось слишком много не-
дочётов. Их нужно побыстрее 
«вычистить» — ведь только 
тогда можно будет рассчиты-
вать на «добро» Фонда. 

Что тут скажешь? Такая по-
зиция мэрии вызывает лишь 
недоумение и удивление. По-
чему до городской власти не 
доходят очевидные вещи? Как 
тут не согласиться с читате-
лем нашей газеты из Орла 
В.Д. Тетериным. «С большим 
удивлением, — пишет Влади-
мир Дмитриевич, — узнал из 
местных СМИ, что город Орёл 
не может получить необходи-
мые средства для капремонта 
и переселения горожан из 
аварийного жилья. Говорят, 
причина в том, что чиновники 
мэрии не подготовили в срок 
необходимой технической до-
кументации. Получается, что 
мэрия обрекает нас и дальше 
жить в домах более чем 50-
летней постройки — с гнилы-
ми системами отопления, во-
доснабжения и канализации. 

Ещё год назад понять такое 
отношение городской власти к 
изношенному жилому фонду 
можно было — не хватало 
средств. Но теперь, когда пра-
вительство их выделяет и тре-
бует только доказать эту вос-
требованность документами... 
Мне такая позиция мэрии не-
понятна. При огромных шта-
тах работников мэрии и адми-
нистраций районов Орла и не 
подготовить вовремя требуе-

мую документацию... Как всё 
это объяснить, господа чинов-
ники?». 

КОНЧИЛАСЬ МАЛИНА, 

ГОСПОДА-ТОВАРИЩИ
Если до сих пор на такой и 

им подобные вопросы муни-
ципальная власть могла, про-
стите, чихать с высокой коло-
кольни, то с вступлением в си-
лу  президентского указа «Об 
оценке эффективности дея-
тельности органов местного 
самоуправления городских 
округов и муниципальных 
районов» она наверняка 
вспомнит об основном смыс-
ле своей деятельности. А он, 
если обозначить в самом об-
щем виде, — в улучшении жиз-
ни населения.  

Наконец-то федеральная 
власть поняла, прокомменти-
ровал появление этого доку-
мента Е.Н. Вельковский, что в 
выстраиваемой ею вертикали 
власти не хватает важного 
звена. 

В самом деле, вышло так, 
что наиболее ответственное 
— непосредственно соприка-
сающееся с нуждами и чаяни-
ями людей, звено — админи-
страции городских округов и 
муниципальных районов — 
выпало из жесткой вертикали 
власти. Существующая нор-
мативно-правовая база поз-
воляла, допустим, главам го-
родов вести себя в духе эда-
ких мелких обособленных 
князьков — что хочу, то и во-
рочу. 

Орловцы же не ослепли — 
прекрасно видят, как послед-
ние два года, когда в Орле 
градоначалит А.А. Касьянов 
со своей командой, област-
ной центр, скажем так, утра-
тил интерес к острейшим про-
блемам горожан. На деле. На 
словах — как раз наоборот — 
полный ажур. Даже цветастые 
и недешевые брошюры выхо-
дят из печати в подтвержде-
ние шагов саженьих ныне 
здрав ствующей мэрии. По 
всем фронтам, если верить 
содержанию официальной 
книжицы, — лепота. Даже, за-
метьте, в коммунальном ком-
плексе. 

Неудивительно, что с мест 
до Кремля стали доходить ост-
рые сигналы на управленцев, 
как говорит Е.Н. Вельковский, 
вроде орловских «касьяновых 
и ерёминых, которые всё ме-
ряли на свой аршин». «Всё, 
кончилась малина, господа-
товарищи», — сказал, словно 
обращаясь к воображаемым 
представителям мэрии, Ефим 
Николаевич. Кстати, и это 
чрезвычайно актуальное для 
администрации Орла совеща-
ние первый заместитель мэра 
В.В. Ерёмин не осчастливил 
своим присутствием. Недо-
суг? 

Теперь — уже за этот год до 
1 мая 2009-го — по многим 
вопросам, обозначенным в 
указе, муниципальные власти 
должны будут отчитаться пе-
ред администрацией области. 
А она оценит эффективность 
их деятельности. При этом ос-
новное внимание будет уде-
ляться показателям, которые 
как раз зависят от деятельно-
сти местных властей и харак-
теризуют качество жизни на-
селения, степень внедрения 
новых методов и принципов 
управления.

Кстати, указ предусматри-
вает обязательную публика-
цию отчётных докладов в Ин-
тернете. Что существенно 
расширит информационную 
открытость местных властей, 
даст возможность каждому 
жителю муниципалитета оце-
нить эффективность работы 
избранной им власти.

На церемонии вступления 
в должность Президента Рос-
сии Д.А. Медведев сказал, 
что «многое ещё предстоит 
сделать, чтобы государство 
было действительно справед-
ливым и заботливым по отно-
шению к гражданам, чтобы 
обеспечить самые высокие 
стандарты жизни, чтобы как 
можно больше людей могли 
причислить себя к среднему 
классу, могли получить хоро-
шее образование и качест-
венные услуги в области здра-
воохранения». 

Ориентир на человека со 
всеми его делами и заботами 
— самый верный. Хорошо бы 
не сбиться с курса.

Николай СОЛОПЕНКО. 

— Да не то что должностей — ваших подмёток не 

останется! Уже седьмой раз с вашей «помощью» 

приходится ехать в Москву, чтобы получить деньги 

на ремонт жилья и переселение людей из 

аварийных домов. И завтра мы с губернатором 

едем в Фонд — подписывать соглашение о 

финансовой помощи нашей области. Можете не 

сомневаться — договор будет подписан. Но, имейте 

в виду, у специалистов Фонда всё ещё остаются 

вопросы по нашей заявке. Да встряхнитесь же вы!

Такой ушат холодной воды в самом начале 

совещания вылил на головы заместителей глав 

администраций районов — кураторов  жилищно-

коммунального комплекса — руководитель 

департамента строительной и жилищно-

коммунальной политики области Е.Н. Вельковский. 

Эмоциональный «пресс» Ефима Николаевича 

сидевшие в зале умудрённые жизненным и 

профессиональным опытом мужи восприняли без 

ропота. А что тут скажешь — прав глава 

департамента: на карту поставлена судьба многих 

тысяч жителей области, в чьих домах давно забыли 

даже понятие такое «капитальный ремонт». Ещё 

актуальнее проблема финансовой подпитки из 

специально образованного федерального Фонда 

содействия реформированию жилищно-

коммунального хозяйства для обитателей 

аварийного жилья. Есть такие лачуги, в которых 

даже чихнуть громко опасно, — рухнут. 

Вопрос реализации 185-го Федерального закона в 

повестке дня совещания стоял вторым. Поэтому мы 

вернёмся к нему чуть позже.

Ориентир — на человека
АКТУАЛЬНО

(Окончание. 

Начало на 1-й стр.)

Главой администрации ново-
го президента стал бывший ви-
це-премьер и руководитель ап-
парата правительства Сергей 
Нарышкин.

Новым главой Федеральной 
службы безопасности стал экс-
руководитель Службы экономи-
ческой безопасности ФСБ Рос-
сии Александр Бортников. Преж-
ний глава ФСБ Николай Патру-
шев перешел на работу секрета-
рем Совета безопасности.

СТАРЫЕ И НОВЫЕ 
ЛИЦА В 

ПРАВИТЕЛЬСТВЕ
Посты в правительстве со-

хранили вице-премьеры Алек-
сандр Жуков и Алексей Кудрин, 
который так же будет возглав-
лять Минфин, как и в предыду-
щие восемь лет. Жуков, по сло-
вам Путина, займется куриро-
ванием нацпроектов. Сергей 
Иванов потерял статус первого 
вице-премьера, оставшись 
«простым» заместителем главы 
кабинета министров.

Новыми членами правитель-
ства стали бывший полпред 
президента в Приволжье Алек-
сандр Коновалов, который стал 
министром юстиции вместо 
Владимира Устинова. Экс-шеф 
протокола президента Игорь 
Щеголев стал министром связи 
и массовых коммуникаций. Ра-
нее эти функции были разделе-
ны между министрами связи 
Леонидом Рейманом и минист-
ром культуры и массовых ком-
муникаций Александром Соко-
ловым. Новым министром куль-
туры стал экс-посол во Фран-
ции Александр Авдеев.

Посты в правительстве со-
хранили министры иностранных 
дел Сергей Лавров, обороны 
Анатолий Сердюков, внутрен-
них дел Рашид Нургалиев, здра-
воохранения и социального раз-
вития Татьяна Голикова, образо-
вания и науки Андрей Фурсен-
ко, глава Минсельхоза Алексей 
Гордеев, регионального разви-
тия Дмитрий Козак, глава Мини-
стерства природных ресурсов и 
экологии Юрий Трутнев, ми-
нистр транспорта Игорь Леви-
тин. Главой Министерства эко-
номического развития стала 
Эльвира Набиуллина, которая 
ранее возглавляла Министер-
ство экономического развития 
и торговли.

Функции госполитики в сфе-
ре торговли отошли новому Ми-
нистерству промышленности и 
торговли, которое возглавил 
экс-министр промышленности 
и энергетики Виктор Христенко. 
Энергетикой будет заниматься 
отдельное министерство, кото-
рое возглавил экс-президент 
«Атомстройэкспорта» Сергей 
Шматко.

Кроме того, создано Мини-
стерство спорта, туризма и мо-
лодежной политики, которое 
возглавил экс-глава Россий-
ского футбольного союза Вита-
лий Мутко.

В соответствии с новой 
структурой правительства бу-
дет ликвидировано Федераль-
ное агентство промышленности 
(Роспром), Федеральное агент-
ство по строительству и ЖКХ 
(Росстрой), Росздрав, Росэнер-
го, а также Росаэронавигация. 
Функции агентств будут пере-
даны соответствующим минис-
терствам.

Путин, который до начала 
мая занимал пост президента, 
был назначен премьером 8 мая 
новым президентом Дмитрием 
Медведевым после того, как Ду-
ма согласилась на назначение 
Путина главой кабинета.

«Выступая в Госдуме, я изло-
жил программу первоочеред-
ных действий. Получил поддер-
жку, означающую, что мы мо-
жем уверенно двигаться впе-
ред», — сказал Путин на встрече 
с членами кабинета министров.

Премьер сообщил, что на 
ближайшем заседании прави-
тельства предстоит рассмот-
реть сценарные условия разви-
тия страны на 2009—2011 годы, 
сверстать бюджетный план, 
предусмотреть дополнитель-
ные меры по социальной защи-
те ветеранов и инвалидов.

РАСПРЕДЕЛЕНИЕ 
ОБЯЗАННОСТЕЙ 

СРЕДИ 
ВИЦЕ-ПРЕМЬЕРОВ
В соответствии с распреде-

лением обязанностей Зубкову 
поручено курировать нацпроект 
по сельскому хозяйству, сферу 
АПК, рыболовство, лесную про-
мышленность, а также ряд пра-
вительственных комиссий по 
этим вопросам.

Шувалов будет курировать 
государственную политику в 
сфере торговли и в сфере регу-

лирования, будет курировать 
переговоры по вступлению Рос-
сии в ВТО, заниматься госсоб-
ственностью, антимонопольной 
политикой, развитием конку-
ренции.

Жуков будет отвечать за при-
оритетные национальные про-
екты, госполитику в области об-
разования, здравоохранения, 
социальной сферы.

Сечин будет заниматься гос-
политикой в области энергети-
ки, недропользования, окружа-
ющей среды, Собянин — раз-
граничением полномочий меж-
ду федеральными органами 
власти, Кудрин — разработкой 
основных параметров социаль-
но-экономического развития, 
проведением единой финансо-
вой кредитно-денежной поли-
тики, финансовым планирова-
нием, госбюджетом, инвести-
ционной политикой и управле-
нием госдолгом.

ПЕРВООЧЕРЕДНЫЕ 
ПЛАНЫ 

ПРАВИТЕЛЬСТВА
Как сообщил в понедельник 

Путин, необходимо в самые ко-
роткие сроки воплощать заду-
манные планы в конкретные за-
конопроекты.

В частности, отметил он, не-
обходимо внести в Госдуму па-
кет законопроектов, связанных 
с развитием финансового рын-
ка и налоговой системы, 
поддер жкой предприниматель-
ства.

Особое внимание он обратил 
на увеличение минимального 
размера оплаты труда (МРОТ). 
«С 1 января 2009 года он дол-
жен быть установлен на уровне 
4 тысяч 330 рублей», — сказал 
премьер.

Во время выступления в 
Госдуме 8 мая Путин отметил, 
что закон об увеличении МРОТ, 
который сейчас составляет 
2300 рублей, должен быть при-
нят нижней палатой парламента 
в весеннюю сессию.

Путин обратил внимание чле-
нов правительства на необходи-
мость работать со всеми дум-
скими фракциями, а не только с 
теми, кто поддержал его назна-
чение. Во время голосования по 
кандидатуре Путина на пост 
премьера 8 мая за него прого-
лосовали все фракции, кроме 
КПРФ.

По сообщениям 

информагентств.

Новая структура 
Правительства России

(Окончание. 
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За последние три года на 26% снизился пока-
затель младенческой смертности, что во многом 
стало результатом технического и технологичес-
кого переоснащения службы родовспоможения, 
вакцинации населения и других мероприятий в 
рамках реализации приоритетного националь-
ного проекта «Здоровье».  

Подводя итоги обсуждения вопроса, губерна-
тор подчеркнул: реализация приоритетных наци-
ональных проектов, учреждение материнского 
капитала за рождение второго ребенка, органи-
зация различных выплат и компенсаций мате-
рям, а также общая социально-экономическая 
стабилизация в области положительно повлияли 
на уровень рождаемости в регионе.

Дальнейшему увеличению естественного при-
роста населения способствуют, прежде всего, 
расширение жилищного строительства, в т.ч. и 
малоэтажного, повышение доступности и каче-
ства медицинских услуг, совершенствование ох-
раны труда и социальной защиты граждан тру-
доспособного возраста, снижение трудовой на-
грузки на женщин.

Е.С. Строев нацелил руководителей заинте-
ресованных служб и ведомств на необходимость 
активизации работы по реализации программы 
добровольного возвращения соотечественников 
на родину.

Руководитель региона особо отметил, что ре-
шение демографической проблемы напрямую 
связано с возрождением духовности, традиций 
уважительного отношения к институту семьи.

Вторым на заседании был рассмотрен 

вопрос о подготовке к проведению XII яр-

марки инвестиций «Орел-2008».

По информации начальника управления внеш-
неэкономических и межрегиональных связей, 
инвестиционной деятельности и развития пред-
принимательства В.В. Панарина, основные ме-
роприятия XII ярмарки инвестиций состоятся 
29—30 мая. Запланированы подписание инвес-

тиционных соглашений, проведение выставки 
инвестиционных проектов и образцов перспек-
тивной продукции предприятий области, круглых 
столов, дискуссий, открытие ряда предприятий.

Как и в 2007 году, учитывая позитивную оцен-
ку участников ярмарки, нынешнее мероприятие 
намечено провести по принципу его разделения 
по отраслям. Это дает возможность потенциаль-
ным инвесторам детальнее ознакомиться с ин-
вестиционными предложениями.

В настоящее время идет согласование про-
грамм проведения конференций по отраслям 
промышленности, социальной сферы, АПК и 
строительства.

Подводя итоги обсуждения, губернатор под-
черкнул, что за годы проведения ярмарки инве-
стиций превратились из регионального меро-
приятия в заметные российские события — круп-
ные экономические форумы, позволяющие на-
ладить эффективные механизмы взаимодейст-
вия с потенциальными отечественными и зару-
бежными инвесторами. 

Особое внимание в рамках проведения яр-
марки должно быть уделено малому и среднему 
бизнесу, который необходимо активнее вовле-
кать в инвестиционный процесс.

Глава региона подчеркнул, что Орловская об-
ласть привлекает инвесторов наличием удобной 
транспортной инфраструктуры, квалифициро-
ванных специалистов, близостью объектов к сы-
рьевым ресурсам и рынкам сбыта. Однако глав-
ное, что обеспечивает долгосрочное сотрудни-
чество, — общественно-политическая стабиль-
ность на Орловщине, уважительное отношение к 
инвесторам, статус области как надежного парт-
нера по бизнесу. 

В заседании коллегии области приняли уча-
стие председатель областного Совета народных 
депутатов И.Я. Мосякин, главный федеральный 
инспектор в Орловской области В.В. Кабанов.

Пресс-служба 

губернатора.

Заседание коллегии


